



**HAUT-COMMISSARIAT
DE LA RÉPUBLIQUE
EN POLYNÉSIE FRANÇAISE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Papeete, le 21 novembre 2023

Décès de Mme Yvonne KATUPA, maire déléguée de Hatiheu : message de condoléances du Haut-commissaire de la République en Polynésie française

Le Haut-commissaire de la République en Polynésie française a appris le décès Madame Yvonne Katupa, dite Mama Yvonne, personnalité de Nuku Hiva dont les 85 ans avaient été célébré lors de la cérémonie d'accueil de la « mission d'évaluation du bien mixte mixte marquisien candidat à l'inscription au Patrimoine mondial de l'UNESCO », le 15 octobre dernier, sur le site de Kamuihei, en présence de Mme Eliane Tevahitua, Vice-Présidente du gouvernement polynésien et de M. Christian Lam, adjoint à la cheffe de la subdivision des îles Marquises.

Très impliquée dans la vie de sa commune et la promotion culturelle et touristique de l'île de Nuku Hiva dont elle fut maire déléguée, elle avait accueilli la mission d'évaluation dans son restaurant de Hatiheu. Elle était l'un des artisans de la redécouverte et de la renaissance de la culture marquisienne dont elle fut l'un des acteurs passionnés et engagés.

Yvonne Katupa est à l'origine de nombreuses fouilles archéologiques et de la restauration de différents sites, dont celui de Kamuihei, ainsi que de la création d'un centre patrimonial (musée) rassemblant les objets découverts lors de ces fouilles et de ces restaurations.

Sa disparition, à quelques jours du Matavaa est une perte immense pour le peuple des Marquises tout entier, pour lequel elle fut un témoin et un passeur de mémoire exceptionnel.

Le Haut-Commissaire adresse ses condoléances à sa famille, à ses proches et aux élus des Marquises.

**Cabinet
Bureau de la communication interministérielle**

Tél. : (689) 40 46 87 00 – Port. : (689) 89 43 00 31
Mél : communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr
www.polynesie-francaise.pref.gouv.fr

BP 115 – 98713 Papeete
Avenue Pouvana'a a Oopa